Meldepflicht – Jede Ärztin und jeder Arzt, die/der in Bayern ärztlich tätig ist oder, ohne ärztlich tätig zu sein, in Bayern ihre/seine Hauptwohnung im Sinne des Melderechts hat, ist verpflichtet, sich unverzüglich – spätestens innerhalb eines Monats – bei dem für sie/ihn zuständigen Ärztlichen Kreisverband (ÄKV) oder Ärztlichen Bezirksverband (ÄBV) anzumelden. Diese Verpflichtung gilt beispielsweise auch bei einem Wechsel der Arbeitsstätte oder bei Änderung der Kontaktdaten. Die Liste der ÄKV und ÄBV finden Sie hier:

>> www.blaek.de/ueber-uns/kreis-und-bezirksverbaende

Zuständig sind die Meldestellen, in deren Bereich sich die Ärztin/der Arzt niedergelassen hat oder ärztlich tätig ist. Übt sie/er keine ärztliche Tätigkeit aus, richtet sich die Zuständigkeit nach ihrer/seiner Hauptwohnung. Den Online-Meldebogen finden Sie hier:

» www.blaek.de/neu-in-bayern/berufseinstieg





18.270

Ärztinnen sind in Bayern im Krankenhaus tätig (Stand: 31. Dezember 2024).



Special Olympics Bayern sucht Ärztinnen und Ärzte für die Landesspiele Bayern 2025 – Für die Special Olympics Landesspiele Bayern vom 13. bis 17. Juli 2025 in Erlangen werden aktuell Ärzte gesucht, die sich im Gesundheitsprogramm "Healthy

Athletes" ehrenamtlich engagieren wollen. Ziel ist unter anderem die gesundheitliche Beratung der Athletinnen und Athleten. Special Olympics ist die weltweit größte Sportbewegung für Menschen mit geistiger und mehrfacher Behinderung.

Zielgruppe: Zur Unterstützung werden unter anderem Fachärztinnen und Fachärzte für Frauenheilkunde und Geburtshilfe, Fachärzte für Augenheilkunde, Fachärzte für Urologie sowie Fachärzte für Hals-Nasen-Ohrenheilkunde gesucht.

Kontakt: Fragen können an Michi Schmelzer von Special Olympics Bayern gestellt werden. E-Mail: schmelzer@specialolympics-bayern.de

Anmeldung: Eine Anmeldung zum Gesundheitsprogramm "Healthy Athletes" ist über den folgenden QR-Code bis zum 31. März 2025 möglich.



Selbsthilfe informiert Hausärztinnen und Hausärzte – Ab sofort steht ein interaktiver Flyer zur Verfügung, der speziell für Hausärzte entwickelt wurde. Dieser erleichtert die Suche nach Selbsthilfegruppen und Selbsthilfekontaktstellen. Mit wenigen Klicks auf der Bayernkarte finden

Sie Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner um Gruppen in Ihrer Nähe zu finden.





Weitere Infos der Selbsthilfekoordination Bayern – SeKo finden Sie unter www.seko-bayern.de



Online-Antragstellung Weiterbildung – Die wesentlichen Vorteile, die das Antragsbearbeitungssystem im Bereich der Weiterbildung im Meine BLÄK-Portal der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) bietet:

- » portalgestützte Antragstellung mit enger Benutzerführung
- » Unterstützung durch das Informationsund Servicezentrum (ISZ) der BLÄK und
- » komfortable Funktion, die das Ausdrucken des Antrags mit Anlagetrennblättern für ein bequemeres Einsortieren der mitzuliefernden Zeugnisse, Dokumentationsbögen und weiterer Belege ermöglicht
- » Informationsangebote rund um die Weiterbildungsbefugnisse

Nähere Informationen unter www.blaek.de

Haftpflichtversicherung

Wir weisen darauf hin, dass der Arzt nach § 21 der Berufsordnung für die Ärzte Bayerns verpflichtet ist, sich hinreichend gegen Haftpflichtansprüche im Rahmen seiner beruflichen Tätigkeit zu versichern!

www.blaek.de/arzt-undrecht/berufshaftpflicht versicherung





Wie stelle ich meinen Antrag zur Weiterbildungsprüfung? Das Tutorial der Videoreihe der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) zur ärztlichen Weiterbildung zeigt leicht verständlich und Schritt für Schritt, wie Ärztinnen und Ärzte im Meine BLÄK-Portal unter www.blaek.de ihren Antrag zur Weiterbildungsprüfung digital einreichen können.

Die BLÄK hat für alle betroffenen und interessierten Ärzte Videotutorials zur Weiterbildungsordnung 2021 und zum eLogbuch erstellt. In den Tutorials wird etwa gezeigt, was Ärzte bei Beginn der ärztlichen Weiterbildung

beachten müssen, wie sie eine Weiterbildungsbefugnis erhalten und wie sie ein eLogbuch einrichten und nutzen können.





Anästhesistinnen und Anästhesisten arbeiten an einer Schlüsselposition eines kaum krisenresilienten Gesundheitssystems. Das Erfassen, Einordnen und Einschätzen der zukünftigen Entwicklung der Vitalparameter der Patientinnen und Patienten ist entscheidend, um sie gerade in dynamischen Situationen bestmöglich zu versorgen. Wir sind gut ausgebildet dafür, mit der Dynamik von Notfallsituationen umzugehen und Fehler durch das Festhalten an falschen Diagnosen zu vermeiden. Die gleiche Fähigkeit benötigen wir in Bezug auf die Vitalparameter der Erde. Es fällt sehr schwer vorzustellen, wie umfassend und grundsätzlich die Auswirkungen auf die menschliche Gesundheit bei einem .Weiterso' sein werden. Das Überwinden von Resignation und kollektiver Verdrängung ist entscheidend, um durch gemeinsames Handeln wirksam zu werden.

Erstmals bezieht das 2024 aktualisierte, gemeinsam von den Präsidien des Berufsverbandes

Deutscher Anästhesistinnen und Anästhesisten e. V. (BDA) und der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin e. V. (DGAI) verabschiedete Positionspapier "Ökologische Nachhaltigkeit in der Anästhesiologie und Intensivmedizin" auch die Folgen globaler Umweltveränderungen für die Patientenversorgung mit ein. Darüber hinaus formuliert es

konkrete Empfehlungen für die Handlungsfelder Medikamente, Sachartikel, Abfallmanagement, Mobilität, Energiemanagement, Forschung und Lehre.



Professor Dr. Thomas Bein, M.A. (Medizinethik), Regensburg

Professor Dr. Christian Schulz, München Deutsche Allianz Klimawandel und Gesundheit e.V.



Seit Ende Januar finden Sie die BLÄK unter dem Namen aerztekammerbayern im sozialen Netzwerk Instagram. Auf unserem neuen Profil finden Ärztinnen und Ärzte, MFAs sowie Interessierte aus dem Gesundheitswesen nun regelmäßig spannende Einblicke in die ärztliche Selbstverwaltung, gesundheitspolitische Neuigkeiten sowie Veranstaltungstipps zu interessanten Fortbildungsseminaren.